
两会 微距离

! ! ! !昨天下午，全国政协十二届二
次会议记者会在人民大会堂新闻发
布厅召开，全国政协委员周伯华、厉
以宁、陈锡文、李彦宏等全国政协委
员围绕深化改革，推动经济持续健
康发展，回答了中外记者提问。

要让失信者无利可图
改革的“硬骨头”究竟是什么？

全国政协常委、著名经济学家厉以
宁将其归结为两大问题：一是利益
集团，二是制度惯性，也叫路径依
赖。“利益集团认为改革有损于他们
的利益，因此有各种不同的反应。”
“老路走惯了，走新路总是这儿也不

合适，那儿也不合适，走老路总是最
保险的。”厉以宁认为，这两个问题
都需要在改革中解决。

在谈及市场诚信体系建设时，
厉以宁用了一句西方谚语来形象地
解释：“西方有句名言，‘他骗了所有
的人，最后他发现他被所有人骗
了。’”厉以宁认为，中国今天出现一
些问题，就是因为对信用不重视。他
认为，一定要做到让失信者没有利
益可图。对政府来说，最要紧的除了
监管，本身更应该是讲信用的。

激活各所有制积极性
“今年提出 !"#增长 $%&'的

目标，靠传统的办法是很难实现的，
必须要依靠改革强大的动力激活各
种所有制的积极性，特别是民营经

济、非公有制经济这一块。”全国政
协常委、国家工商总局原局长周伯
华认为，必须加快从法律法规实施
的层面，保证各种所有制经济能够
依法、平等实现生产要素公平参与
市场竞争，均等受到法律保护。
“对这些问题，法律法规方案的

制定和实施，要有时间表，要有路线
图，要有责任部门。”周伯华认为，现
在民营经济感觉融资难，开拓市场
难，获得信息也很难，“这些已经变
成制约经济发展的突出问题。”

新农村不能大拆大建
新农村建设和城镇化受到普遍

关注。全国政协常委、中央农村工作
领导小组副组长陈锡文说：“乡愁，
就是我非常喜爱、非常热爱我的家

乡，但是我回不去，或者我回去了面
目全非了。”陈锡文认为，新农村建
设一定不能大拆大建，一定要建成
城市像城市，农村像农村，这样才能
看得见山、看得见水，记得住乡愁。

谈及政府对土地财政的依赖，
陈锡文认为任何一个政府不可能
通过卖地获得收益来发展，总要转
到集约用地上来。“这一系列土地
制度改革，包括形成兼顾国家、集
体、个人三者利益的土地增值收益
分配机制，包括合理提高个人的收
益等等，在相当程度上都是应该把
政府从卖地中直接获得的收入逐
步降低水平。”

互联网将使中国更强
全国政协委员、百度公司董事

长兼首席执行官李彦宏在谈及互联
网经济和传统产业融合时，对最近
很火的互联网金融进行了一番点
评。他认为，因为金融不涉及物流和
配送，所以非常适合在网上做，无论
银行、证券、保险、基金都在积极向
互联网靠拢。
李彦宏认为，这些改变还影响

了线下各种各样的产业。“中国实行
市场经济时间并不长。所以在市场
经济环境下，真正运营的公司，无论
在哪个产业都不多。”李彦宏认为可
以把很多传统产业推倒了重来，用
互联网的方法再做一遍。“我觉得互
联网是上天赐给中国的一个机会，
互联网会使中国变得更强。”
特派记者 潘高峰 江跃中
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“硬骨头”是利益集团和制度惯性
———厉以宁等委员谈深化改革推动经济持续健康发展

两会 话题

! ! ! !全面放开“二孩”是否有时间
表？医患纠纷越演越烈怎么办？昨天
下午，十二届全国人大二次会议举
行新闻发布会，国家卫生和计划生
育委员会主任李斌就“卫生计生事
业改革发展”的相关问题回答中外
记者的提问。

“单独二孩”政策
全放开无时间表
“单独二孩”政策近来备受社

会关注。进入本世纪以后，我国人
口形势发生了一些重大变化，老龄
化问题、人口结构性问题开始突
出。在这种情况下，经过调查研究、
反复测算，提出了“单独二孩”政策
的方案。“据我所知，已经有 (个省
依法启动实施这项工作了。”但是，
由于我国人口众多的基本国情没
有改变，因此，政策可以调整，国策
不能动摇。
李斌表示，目前没有全面放开

“二孩”的时间表。要加强计划生育
基层基础工作，密切监测人口变动
情况，注意研究解决在调整完善政
策进程中的新情况、新问题。

潮州医患纠纷
正在依法处置
前天，广东省潮州市中心医院

的一位医生被患者家属押在医院院
内游行。近些年来，暴力伤人事件频
发，医患关系恶化。
如何平复“医院里的战争”？对

此，李斌表示，“这种行为非常恶
劣，当地正在依法处置。”李斌说，
很多代表、委员都对伤医事件表示
了极大的愤慨，并且对如何解决这
一问题提出不少好的意见和建议，
“我们将在今后的工作中认真吸
取，要客观地、全面地来认识医患
关系问题。”

破除“以药补医”
理顺医药价格
公立医院改革是医疗改革的

“桥头堡”，在谈到今年会有哪些新
举措推进公立医院改革时，李斌指
出，要破除“以药补医”，理顺医药价
格，这是一个关键环节和重要抓手。
要通过理顺医药价格，通过增加政
府投入，通过医院挖潜、节约成本等
途径建立新的补偿和运行机制。
她举例道，“现在医疗服务价值

体系不合理，特别是医疗服务劳务
技术价格偏低。有的基层医院一二
三级的护理价格，每天 $元、&元、)
元，*+小时的特级护理价格只有 ),

元左右。一些基本的手术费服务价格
也很低，严重地背离了医务人员的劳
动价值，造成了一些不合理的医疗行
为和医院不合理的收入结构。”
同时，她认为，医疗改革也需要

和医保相互衔接，通过支付制度的
改革来配合，总体上不会增加老百
姓的负担。各级政府也要加大投入。

提升全民医保
人均标准增至320元
针对记者提出的全民医保的话

题，李斌回答说，全民医保是中国特
色的医疗卫生制度的一个基础，现
在已经织起了一个覆盖 -)亿多人
的基本医疗保障网，这规模在全世
界也是最大的。
她认为，要完善保障体系，需要

巩固基本医保制度，继续加大政府
的投入力度，适当提高个人的缴费比
例，完善政府、单位和个人共同负担
的筹资机制。今年政府补助城乡居民
基本医保的标准增加到人均 )*,

元，同时也要逐步提高保障水平。
特派记者 宋宁华 姚丽萍 叶薇
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国家卫计委昨召开新闻发布会，解答诸多热点问题———

8个省已依法启动“单独二孩”

! ! ! !我国正在建立世界上最好的器
官捐赠和移植体系。全国政协常委、
中国人体器官捐献与移植委员会主
任黄洁夫昨天透露了这一信息。

器官捐献移植起步晚
黄洁夫说，我国的人体器官捐

献和移植是一个“新生婴儿”。任何
一个国家的人体器官捐献和移植体
系都是经过几十年的发展建立起来
的，而在我国，器官移植在 *,,$年
才开始走向法制化，*,-,年才开始
器官捐献的试点，去年才真正开始
器官捐献。“今年 )月 -日，我国刚
刚成立中国人体器官捐献与移植委
员会。但我很负责任地说，我们正在
建立一个世界最好的人体器官的捐
献与移植管理体系。”

有资质医院将洗牌
人体器官捐献体系由中国红十

字总会负责。红会将建立一个庞大

的器官捐献志愿者的征集库。“据我
了解，目前英国有 &,'的民众登记捐
献，澳大利亚有 (,'的民众登记。我
估计我们国家很快会有数千万人登
记，只有全民动员起来，人民群众信
任我们，器官捐赠工作才能做好。”
人体器官获取与分配体系也即

将建立。黄洁夫说，今年 )月 *,日，
中国医院协会 .#.（人体器官获取
组织）联盟将在广州成立。“这个联盟
与中国器官移植以及中国器官分配
与共享计算机系统三个方面一起，共
同组成一个公开透明的人体器官获
取与分配体系。获取和分配的过程
中，红十字会将作为第三方见证。”

黄洁夫透露，目前全国共有

-/0 家医院有资质做器官移植手
术，这个数字还要不断增加。“美国
现在有 ),,多家器官移植医院。随
着器官捐献工作的开展，中国最少
还要增加 -,,家医院。在这一过程
中，我们要用公民自愿捐献作为标
准，决不允许再通过死囚非法获取
器官，所以这些医院要经过严格的
审核，还要重新洗牌，违反规定的要
吊销其器官移植的资质。”

“我还想为红十字会说几句
话。”黄洁夫说，不能因为个别人、个
别单位做得不好，就抹煞整个红会
的功绩。
特派记者 潘高峰 江跃中

（本报北京今日电）

! ! ! !前天下午，全国
政协经济界别)$组小
组讨论会发言踊跃。

全国政协常委、
恒大集团董事局主
席许家印说，房地产
行业有很多多余的
审批，“去年，恒大有
投资项目的全国-),

多个城市的审批，从
买地到竣工交楼，再
到给小业主办房产
证，每个城市不一
样，少的要盖&,多个
章，多的要盖--,多
个章。”

今年简政放权、
行政体制改革力度
比较大，许家印建议
建设部在这个方面
建立规范。从审批延
伸到政府规费，收费最少的城市
是)$种，收费多的有-&$种。他建
议国家统一规范规费收取，取消
不合理收费。他还建议设立统一
的控制房地产利润的累进递增式
的增值税，避免暴利行为。

特派记者 江跃中 潘高峰

（本报北京今日电）
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建立世界最好器官捐赠和移植体系
———全国政协委员黄洁夫介绍相关进展
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! ! ! !据新华社广州 !月 "日专电

（记者 詹奕嘉）&日中午，广东省
潮州市中心医院发生一起医患纠
纷。因一名患者饮酒呕吐后在医
院抢救无效死亡，死者亲友纠集

数十人到医院“讨说法”，一度包
围值班医生。经公安、卫生等部门
处理，& 日晚医院工作已恢复正
常。*名嫌疑人已到派出所投案
自首，案件在进一步审理中。

潮州围堵医生 !嫌疑人自首
!相关报道"


